



Frascuero concertado

XLI Núm. 12.392

Jueves 1 de diciembre de 1938

(Tercer Año Triunfal)

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arsenio núm. 7. Teléfono, 33. Apartado, 8.

## Derrota roja en Francia

El partido comunista tira la piedra y esconde la mano. Excita a las masas valiéndose de sus células de sindicatos y de sus delegados de fábricas y talleres y pretende rehuir en sus declaraciones oficiales la responsabilidad de su propia acción. Labios afuera, recomienda sin excesivo calor la vuelta al trabajo, pero su programa verdadero cristaliza en la actividad de sus comités y en la prosa chabacana de *L'Humanité*. Esta táctica bilateral ha sido reconocida por los partes de la Prefectura de Policía, cuyos agentes han comprobado «la presencia de elementos que se introdujeron en las fábricas para organizar la resistencia y que habían efectuado sus pruebas en numerosos países, España especialmente. En los cafés de la plaza Julio Guesde más de un afilado ponía cátedra sobre los métodos de acción directa y los servicios de armas realizados por las brigadas internacionales». Por si las líneas precedentes no constituyen prueba bastante, *L'Humanité* se encarga de refrescar el conocimiento de la Prefectura al escribir que «los combatientes de la libertad han pasado a otro frente». A confesión de parte...

Ya se ve, por lo tanto, en París y en los departamentos los héroes antifascistas de la anti-España, conocidos más prosaicamente por el nombre de voluntarios extranjeros. Su impaciencia pone al descubierto sus fines revolucionarios, pues, como añade el diario comunista, «no toman descanso ni conocen tregua». Tratan de repetir en Francia lo que hicieron del otro lado de los Pirineos. Desde que desembarcaron en la estación de Austerlitz, cometieron, sin duda para hacer baza, diversos delitos comunes. Su conducta en días normales y pacíficos es promesa sabrosa de lo que rendirán en jornadas de agitación o revolución.

Sin embargo, a pesar de sus preparativos y de sus refuerzos, los rojos han perdido esta batalla en Francia. Daladier anunció su propósito de mantener el orden y la normalidad frente a las provocaciones extremistas capitaneadas por Dimitroff—de incógnito en París—y sin necesidad de recurrir a medidas excepcionales los servicios públicos estuvieron atendidos y el trabajo se efectuó en la mayoría de las empresas particulares.

Y es que frente a un estado fuerte, frente a un gobierno decidido, frente a energicos hombres de estado, fracasan todos los intentos revolucionarios que según demuestra la Historia sólo han prosperado en estados débiles regidos por hombres que se asustaban al primer grito.

Es sarcástico que empleen la palabra independencia los que cometieron millares y millares de asesinatos al dictado de los mandos rusos.

### Al Caudillo católico de España...

He aquí, traducida del latín al castellano, una de las bellísimas aclamaciones cantadas por los monjes benedictinos de Silos, con motivo del funeral de José Antonio Primo de Rivera en Burgos:

«Al Caudillo católico de España, padre de la Patria, vindicador de la justicia, señor Francisco Franco, afirmador, con su victoria, del orden cristiano y de la libertad patria, séanle concedidos largos años, el amor del pueblo y la bendición de Dios omnipotente.

«Al desecadísimo príncipe de la juventud española, al magnífico fundador de la Falange, que juntamente con muchos mártires gloriosos ofreció valerosamente su muerte por Dios y por la Patria, séale concedida, la luz de la bienaventuranza, el recuerdo de los siglos y la corona de manos del Señor por toda la eternidad.»

### La representación de España en Finlandia

BURGOS.—El funcionario rojo que ostenta la representación del Gobierno marxista de Barcelona, incoando proceso contra nuestro representante en Helsinki, para obtener la devolución de los archivos y documentos que obraban en su poder.

El Tribunal de Helsinki se ocupó por séptima vez del proceso referido, fallando su incapacidad para pronunciarse, ya que nuestro representante había sido reconocido oficialmente por el Gobierno de Finlandia y, por lo tanto, dicho funcionario gozaba de los privilegios concedidos a los jefes de Misión.

Los rojos nunca podrán hablar de independencia. Si no han sido totalmente vencidos se debe a la ayuda extranjera que siempre han recibido en hombres, material y propaganda.

### Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 30 de noviembre de 1938. (III Año Triunfal.)

Sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN.**—En el día de ayer se bombardearon los puertos de Barcelona, Valencia y Denia, alcanzando en el primero los muelles y la fábrica de gas, ocasionando la explosión de un gran gasómetro y causando desperfectos de consideración en los otros dos.

Salamanca, 30 de noviembre de 1938 (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Sólo se ha convocado el cuarto trimestre de 1927

El «Boletín Oficial» publica entre otras las siguientes disposiciones:

**DEFENSA NACIONAL:** Orden, que dice así: S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, por resolución de esta fecha, ha tenido a bien disponer que el llamamiento a filas de los pertenecientes al reemplazo de 1927, orden del 21 del actual «Boletín Oficial» núm. 145, se entienda limitada a los pertenecientes al cuarto trimestre del expresado reemplazo.

**SUBSECRETARIA DEL AIRE:** Orden creando las Juntas provinciales y locales de defensa pasiva civil contra aeronaves, presididas en las capitales de provincia por los respectivos gobernadores civiles, y en las demás poblaciones por los alcaldes, sirviéndoles de norma las instrucciones que oportunamente repartirá dicha Subsecretaría, aprobadas por el Excelentísimo señor Ministro de Defensa Nacional.

## Daladier ha dado la batalla al comunismo

### Los comunistas han fracasado rotundamente en sus propósitos de agitación en Francia

París y la mayor parte de las capitales presentaron ayer un aspecto normal

#### Precauciones

PARÍS.—Desde primera hora de la mañana de ayer patrullaban por las calles destacamentos de Caballería e Infantería, para mantener el orden en la huelga general organizada por la C. G. T.

También era prestado este servicio por destacamentos de Guardia Móvil y camiones de gendarmería.

Había grupos de estas fuerzas distribuidos ordenadamente por las calles y plazas. Todas las carreteras de acceso a París estaban controladas militarmente y los puentes eran objeto de especial vigilancia.

Gran cantidad de obreros ha entrado al trabajo con normalidad y los transportes también se han verificado normalmente.

«Le Journal», en su número de hoy, sale reducido, publicando solamente cuatro páginas. Se dirige a los lectores, a fin de que se hagan cuenta de que su reducción ha sido motivada al hecho de la huelga decretada por la C. G. T.

#### El servicio de ferrocarriles

PARÍS.—A primeras horas de la mañana de ayer los trenes funcionaban normalmente, y también la mayoría de los servicios metropolitanos. Estos se han visto reducidos en algunas provincias y en otras han funcionado controlados por los soldados franceses, pero se puede asegurar hablando generalmente, que la normalidad en este servicio no ha dejado ver notables deficiencias. En algunas estaciones del Metro, como también del ferrocarril, mantenían el orden soldados, con casco y bayoneta calada.

Todos los servicios de limpieza han funcionado como siempre. El ochenta por ciento de los obreros empleados en el Metro acudieron al trabajo a primera hora de la mañana y se espera que al mediodía hayan entrado el veinte por ciento restante.

Los servicios telefónicos y de radiodifusión no han sufrido anormalidad alguna en su funcionamiento, si bien éste ha sido garantizado por los soldados franceses, que hacían guardia en las centrales telefónicas y emisoras nacionales.

Algunos servicios de esta índole han sido ocupados parcialmente por los huelguistas, pero esta ocupación ha sido ineficaz por cuanto que la fuerza pública los desalojó inmediatamente.

En la ciudad de París la vida pública ha seguido su rumbo normal. Los servicios de agua, gas y electricidad estaban asegurados perfectamente. Han funcionado con absoluta normalidad el Metro, los autobuses y gran número de taxis.

La Prefectura comunica que en el ramo de transportes, que comprende 26 000 obreros, sólo ha habido que lamentar cerca de un centenar de huelguistas. A primera hora de la mañana se produjeron algunas tentativas de coacción en los servicios del Metropolitano, que fueron ahogadas enérgicamente por la fuerza pública.

Todo el personal de los Ministerios ha asistido no sólo con puntualidad sino que se ha presentado casi todo con anticipación sobre la hora de entrada. Los hoteles han seguido su vida normal y la fisonomía de París es la cotidiana, por no haberse registrado ni un solo caso de cierre en los almacenes, cafés, espectáculos, salones de té, tiendas, etc.

Se comunica por la Prefectura de Policía que la cifra total de detenidos

durante el día en París y en sus arrabales obreros, es de 350 personas, siendo las causas principales de estas detenciones la excitación al paro y la formación de grupo en la vía pública. En el barrio del Norte la calma es completa.

#### Una alocución de Daladier

PARÍS.—A las ocho de la noche se ha dirigido por radio a toda Francia el jefe del Gobierno, M. Daladier. En ella, dijo entre otras cosas lo siguiente:

«La clarividencia y el patriotismo del pueblo francés se han puesto una vez más, de relieve afirmando de manera entusiasta su adhesión a la política del Gobierno. Esta jornada del 30 de noviembre estaba destinada a ser histórica.

Según los agitadores, debía marcar la oposición brutal a la política de razón y de patriotismo inaugurada por el Gobierno en el orden internacional y en el orden interior. Toda la vida de la nación debía quedar paralizada durante veinticuatro horas, ante las miradas irónicas de nuestros adversarios y la tristeza de nuestros amigos.

Pero en la noche de este día 30 de noviembre, me creo capacitado, para asegurar que será, sí, una fecha histórica, pero marcando otra cosa distinta. El fracaso total de la huelga señala la voluntad del pueblo de colaborar con el Gobierno dentro del respeto a la Ley en la salud de Francia. Los franceses han sabido ver bien lo que pasaba y han reaccionado de manera adecuada.

Todas las actividades vitales han sido libremente ejercidas e incluso en las industrias privadas el movimiento fue guístico ha sido mínimo. El orden no ha sido turbado ni un solo momento. Yo tenía la seguridad de ello ante los miles y miles de telegramas de adhesión que me fueron dirigidos a raíz de mi último discurso.

Todos sabéis lo que una jornada de desorden hubiera disminuido la postura francesa ante el mundo. Esta mañana el extranjero se preguntaba, de una parte con ansiedad amistosa y de otra con esperanzas enemigas: ¿Qué pasará hoy en Francia? Y en Francia ha pasado que los franceses cuando quieren saben impedir el desorden. El mundo entero sabe ya que Francia ha triunfado de la vacilación y que hoy es más fuerte que ayer. Hoy se ha producido la unión de sus hijos y cesa la división para organizar una colaboración fecunda del patrono y el obrero, fundada en el respeto mutuo bajo el amparo de la Ley republicana.

Así la Patria será más noble y más alta y cada francés tomará su parte de gloria y de bienestar en el cumplimiento feliz de su deber.

Los marxistas españoles, tras abrir sus puertas y fronteras a toda la chusma internacional han enviado fuera de España el oro y nuestro patrimonio artístico.

Quienes así procedieron no pueden hablar de independencia de España.

### Visado por la censura

## Pro Ley de Segunda Enseñanza

### PREAMBULO

Verdaderamente que en la Cultura española empieza amanecer... Por eso la Asociación Católica de Padres de Familia que entre sus múltiples problemas de trabajo tiene uno principalísimo: la defensa de la enseñanza religiosa patriótica y cultural de los hijos cumple gustosa los deseos de la Confederación Nacional comenzando hoy desde las columnas de EL DIARIO DE AVILA una campaña pro Estatuto de Segunda Enseñanza. Campaña que es hacer ambiente de cultura netamente española; campaña que es crear rectos criterios, campaña que es apoyar al Gobierno en su labor legislativa; campaña en que expondrán diversos temas selectas representaciones del profesorado y de entidades dignísimas, uniéndose a todas ellas la clase estudiantil.

Quien de veras ama a nuestro Caudillo y anhela una Patria mejor y quiera ser un ferviente amante de España debe acoger con aplauso esta magnífica Ley firmada por Franco.

Lo contrario sería ponerse de espaldas a los ideales que encarna el Movimiento Nacional; sería una inconsciencia y un desconocimiento de los avances culturales de las naciones Europeas en su Legislación escolar. Franco con esta Ley ha europeizado la enseñanza española que tristemente iba a la zaga—varios años atrás—del camino ya recorrido por muchas naciones de Europa.

Dos leyes entre muchas ha publicado el Gobierno de Franco: El Fuero del Trabajo; el Estatuto de Segunda Enseñanza.

La primera exaltando el trabajo manual protege al obrero y al industrial y regulariza las leyes del capital y el trabajo según normas de justicia social cristiana. La segunda valoriza en su justo medio el trabajo intelectual despojándole de sus viejos vicios e injerándole en la raíz histórica de su Tradición le acopla a las nuevas modalidades de la Vida Española.

Ya el Vaticano habló en dos documentos inmortales de estos dos problemas vitales: La *Rerum Novarum* y la *Quadragesimo Anno* dan solu-

ción justa y cristiana a la cuestión social. La «Divini Illius Magistri» define magistralmente el papel de los tres Maestros de la educación: La Iglesia, el Estado y la Familia.

Enemigo de la Iglesia y de un Estado cristiano, el marxismo español asoló sus tiros certeros al obrero y a la Escuela; y el obrero envenenado con las teorías socialistas odió a la Religión, a la Patria y a las clases sociales, y el estudiante universitario y de Instituto y el niño de la escuela talca ayudaron a crear aquel ambiente de indisciplina escolar, la huelga diaria, de desórdenes estudiantiles.

Franco que ha venido a derrotar al socialismo y a colocar en el lugar que le corresponde a la Religión y a la Patria inspirado en los grandes pensamientos católicos exalta con estas dos leyes la aristocracia del trabajo y la aristocracia de la inteligencia.

Y si la nueva Ley mata de raíz arcaicas y rutinarias metodologías y abre nuevos horizontes de enseñanzas desconocidas pero pedagógicamente necesarias para una formación educativa completa de la juventud estudiantil, si dignifica y alienta y estimula a los profesores y estudiantes en sus tareas escolares, si eleva el nivel cultural del intelectualismo español y protege a los que carecen de medios económicos no pueden sufragar los gastos de una carrera y sin embargo tienen aptitudes científicas, si selecciona los valores positivos de tantas inteligencias jóvenes entre tantas nulidades y medianías intelectuales, debe ser para todos nosotros un motivo de orgullo y de aplauso a Franco que no solo es el genio de la guerra, es además el sabio Legislador de la paz.

Sus leyes brotadas de las fuentes de la Tradición y de la Historia abrirán los caminos del Imperio, las blancas rutas de la Edad Media por donde España otra vez volverá a caminar pero ahora bajo la luz nueva de un sol azul, de un nuevo amanecer...

Luciano Curjel

Consiliario de A. C., de PP. de F.

## La generosidad de las clases media y popular contrasta con la de algunas grandes empresas

### Interesantes declaraciones del señor Serrano Suñer, sobre la suscripción para el Aguinaldo del Soldado

BURGOS.—En su despacho oficial recibió anoche a los periodistas el señor Serrano Suñer, ante los cuales se mostró satisfechísimo por el éxito que va obteniendo la suscripción pro Aguinaldo del Soldado.

El excelentísimo señor ministro del Interior, al referirse a los datos que se van conociendo, puso de relieve el entusiasmo de las clases media y popular acreditado en la destacada producción en que participan en aquella, además de haber dado, con patriotismo y generosidad edificantes, sus hijos por la Patria en los frentes de combate.

«Emociona vivamente—añadió—el conocimiento de los datos por los que se comprende que para sumar su aportación a la suscripción mencionada se privan de lo más indispensable. Es a actitud digna del mayor encomio contrasta, salvo excepciones, con la menor generosidad que destaca la actitud de las grandes empresas y firmas comerciales, a pesar de que con la guerra han visto aumentados sus beneficios.

Es evidente que el Gobierno ha de hacer una España para los primeros, que se la merecen y la ganan, y no para los segundos.

Seguidamente hizo mención al caso digno de ejemplo de Bilbao, donde la suscripción sobrepasa el medio millón de pesetas.

El señor Serrano Suñer puso fin a su conversación diciendo: —Espero que en los días que faltan hasta el 10 de diciembre, fecha en que se cierra la suscripción, todas las ciudades de España rivalizarán en tener el honor de alcanzar las cifras más altas.

# ¿Catástrofe o incidente?

Los servicios de propaganda del Gobierno de Barcelona se han decidido a fabricar una versión—la suya—sobre la catástrofe ocurrida en Hospitalet. Como el vecindario de la Ciudad Condal sabe desgraciadamente a qué atenerse, la referencia oficiosa en cuestión ha visto la luz pública de un solo lado de los Pirineos. Se trata de una nota exclusivamente destinada al extranjero. Y ya es sabido que cada nueva declaración de la anti-España se caracteriza por un embuste más. La ecuación no falla.

¿Cómo se entiende que habiendo Radio Barcelona y Radio Cartagena hablado el viernes de una grave explosión, cuya importancia inducía a los ministros a personarse en el lugar del siniestro, se diga cuarenta y ocho horas después que solo se ha tratado de «un incidente»? En el interés, además, la censura gubernativa había autorizado la expedición de un extenso despacho que si por una parte precisaba que la explosión y los incendios consiguientes habían causado muertos, por otra, situaba aquella en Hospitalet «a siete kilómetros» de la gran ciudad mediterránea.

Donosa manera de localizar. Como si dijéramos que la Guindalera está a cinco kilómetros de Madrid, el barrio de Gros a tres de San Sebas-

tián y Vincennes a diez kilómetros de París. Donde las referencias periodísticas fechadas en Barcelona pusieron «una fábrica de explosivos», el desmentís menciona después «un taller de cartuchos», y donde aquéllas dijeron cuatrocientos muertos, ésta declara cuatro muertos, cinco heridos y dieciséis contusos. Detalle significativo: la rectificación sospechosamente tardía y en pugna con las anteriores noticias emitidas por Radio Barcelona y Radio Cartagena, calla el lugar del suceso.

Hace meses saltó el barrio de Terreros en Madrid y murieron setecientos vecinos por la voladura del depósito de bombas que un mandado inexperto e improvisador había instalado en el Metropolitano. Ahora vuela un suburbio de Barcelona y perecen cuatrocientos obreros. Pero tanto en esta ocasión como en aquella otra, la oligarquía republicana marxista ha intentado desnaturalizar los hechos y depreciar sus alcances y consecuencias. Quiere hurtar la prueba de que almacenes y fabricas municioneras en barrios inveteradamente densos y poblados. La verdad honrada, la verdad para y simple, equivaldría a confesar la fadela y la naturaleza de los objetivos que persigue nuestra aviación cuando vuela sobre las ciudades de la zona roja.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

### Sección Femenina

La Delegada Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., con esta fecha dirige a esta Provincial la circular siguiente:

Camaradas: Próxima ya la Nochebuena las Secciones Femeninas como todos los años os ocuparéis del aguilaldado del Combatiente, ya sabéis que la primera obligación de las mujeres de Falange es atender a los que están en el frente.

Hará cada una de ellas como el año pasado un paquete que contendrá lo siguiente:

- Una prenda de lana.
- Tabaco.
- Dulces, mazapán, turrón, etc...
- Botellita pequeña de licor.
- Embudidos.
- Un retrato del «Generalísimo».
- Uno de «José Antonio» y envueltos los paquetes con un papel que diga: «Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las

J. O. N.-S.» y en una esquina nuestro emblema.

Si alguna de las camaradas por su mala situación económica no pudiera ella sola hacer el paquete que se reuna con otras que estén en las mismas condiciones y entre varias que hagan uno solo.

Una vez hechos los llevaréis todas a la Delegación de Frentes y Hospitales ya que ellos son los encargados de hacer la distribución, pero al llevarlos al Frente irá una camarada de la Sección Femenina junto con el grupo de Frentes y Hospitales para que vean los combatientes que no nos olvidamos de ellos.

Estas normas han sido dadas de acuerdo con la Delegación Nacional de Frentes y Hospitales.

La Delegada Nacional, Pilar Primo de Rivera.

Esta Local espera de todas las aliadas presten su más entusiasta colaboración a los fines patrióticos que en dicha circular se expresan.

La jefe local, Regina A. Chás.

### Sección religiosa

#### SANTORAL

DICIEMBRE  
2  
VIERNES

Primer Viernes— Santos Bibiana, vg. Eusebio, pb.; Adria, Paulina, Ponciano, Severo, mrs.; Lupo, Nonno, obs. cfs.

La misa y oficio divino son de Santa Bibiana, con rito semidoble y color encarnado.

#### CULTOS

##### Por la paz de España

La Santa.—Cultos en honor de Santa Teresa de Jesús para impetrar la paz de España por el triunfo de nuestro Ejército.

Por la mañana, a las nueve, misa en el altar mayor. Por la tarde, a las siete y media, Exposición de S. D. M. estación, rosario, letanías de los Santos, súplica a Santa Teresa por las necesidades de España, Trisagio a la Santísima Trinidad, bendición y reserva.

##### La Inmaculada Concepción

Magdalena.—Las Religiosas Concepcionistas celebran solemne novena a la Inmaculada Concepción. Por la mañana, a las siete y media, misa en el altar de la Santísima Virgen.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por un R. P. Franciscano, ejercicio del novenario, bendición y reserva.

—San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos dedica solemne novena a la Santísima Virgen María en el dulcísimo Misterio de su Concepción Inmaculada, Patrona de la Orden Franciscana. A las cuatro de la tarde, exposición, Corona de las Siete Alegrías, novena, cánticos, solemne reserva, terminando con la Salve.

##### San Francisco Javier

La Obra Pontificia de la Propagación de la Fe celebrará la fiesta de su celestial Patrono con los siguientes cultos en la iglesia de Santo Tomás.

El viernes, día 2, de seis a siete de la tarde, Hora Santa Misional.

El sábado día 3, fiesta de San Francisco Javier, Misa de Comunión general que celebrará el Excmo. señor Obispo, a las ocho.

La función acostumbrada presidida por el mismo Rvdmo. Prelado, tendrá lugar el día 3 a las cuatro de la tarde en el Palacio Episcopal.

## Terror en la zona roja por la proximidad del invierno

La Cruz Roja ya no puede enviar lo que enviaba

«La Nación», de Buenos Aires, correspondiente al día 26 de octubre pasado, publicaba la siguiente información de su redactor en París, señor Yndart:

«PARIS, 25.—Noticias de fuente segura nos permiten afirmar que en el mayor secreto se han llevado en estos días en París tanto para negociar una mediación o un término de la guerra española.

Estos tanteos de mediación por parte de los republicanos, desde las veladas alusiones de los discursos últimos del señor Negrín hasta las gestiones concretas aquí en París, obedecen a que la proximidad del invierno aterra a los jefes republicanos. Sabemos, en efecto, que la Cruz Roja Internacional ha sido advertida de la difícil situación que atraviesa la retaguardia republicana, y que le interesa el incremento de los envíos de víveres y, sobre todo, del envío urgente de leche condensada y medicamentos para los niños, las mujeres y los enfermos de Madrid, Barcelona y Valencia. Los casos de inanición se multiplican y se han registrado defunciones en las cárceles por falta de alimentos. Desde la primavera de 1937 la Cruz Roja Internacional no cesa de enviar víveres a la España republicana, y especialmente a Madrid, llevando socorros a los refugiados en las Embajadas, repartiendo sopas populares y distribuyendo leche condensada, a veces hasta 1.500 latas por día, para los niños provistos de certificados médicos. Desde hace algún tiempo se mandan socorros análogos a Barcelona y Valencia. Pero las necesidades aumentan, las disponibilidades de la Cruz Roja disminuyen y la progresión se ha hecho tan alarmante, que el benéfico instituto internacional se dispone a llamar en su ayuda a los países americanos, y especialmente a los de habla española.

Cuando se conocen determinados informes, como los conoce la Cruz Roja, sobre lo difícil que es la vida en las tres grandes ciudades de la España republicana, se explica por qué desean la mediación los republicanos. Pero cuando también se conoce la firme decisión de los nacionalistas de considerar irrealizable la mediación, y que la única solución del problema español es la victoria, ante este contraste que ofrecen una y otra retaguardia—y si la situación militar no fuera otro argumento de peso—el final de la guerra española parece acercarse. Al fin de cuentas las guerras las ganan las retaguardias.—Javier E. Yndart.

## Movilización del reemplazo del 27 en Marina

### Primero y segundo trimestre

Orden de la Subsecretaría de Marina disponiendo la movilización del primero y segundo trimestre del reemplazo de 1927, inscritos de Marina. Dicho contingente efectuará su concentración del 10 al 16 de diciembre, verificándolo también los que pertenezcan a departamentos marítimos de zona no liberada.

## Felicitación del Generalísimo y del general Jordana al rey de Albania

BURGOS.—Con motivo de la fiesta de la independencia nacional de Albania S. E. el Generalísimo ha dirigido un mensaje de felicitación a S. M. el Rey Zogú, expresando sus votos por la prosperidad albanesa.

En iguales términos ha dirigido un cordial telegrama el Jefe del Gobierno albanés, en nombre del Gobierno nacional, el vicepresidente y ministro de Asuntos Exteriores, general Condé de Jordana.

# Seis casas modelo para los inválidos de guerra

Han sido construidas en Granada, por una legación industrial.—Los nuevos edificios están dotados de todas las condiciones modernas.—Se entregarán a los beneficiarios amuebladas, con aparato de radio, la despensa llena y seis gallinas, un gallo y un pavo, en el gallinero.

En Granada han sido construidas seis casas modelo del hogar típico granadino, para los inválidos de guerra. Recaba para sí aquella ciudad, el honor de ser la primera capital de España que ha construido por conducto particular las primeras edificaciones para los caballeros que todo lo dieron por la causa de España.

En las Eras de Cristo, a espaldas de la ermita de San Isidro, en unos terrenos que hace unos meses eran un vertedero de inundaciones, se levanta, merced al esfuerzo y la iniciativa de un jefe del Ejército español, un bello grupo de seis casas que serán la alegría, el sol y la comodidad para aquellos soldados que dieron su sangre en la cruzada redentora de Franco. Son seis casitas de una planta con todas las comodidades que puede apetecer el más exigente.

Han sido edificadas por iniciativa del teniente coronel de Artillería don Edmundo Rodríguez Bouzo, jefe de Movilización Industrial, y con la aportación espléndida de los constructores de material de guerra de aquella ciudad.

### En tres meses se han construido

En solo tres meses han sido edificadas las bellas viviendas, destinadas para los mutilados. Unas trescientas mil pesetas se han invertido en estas edificaciones que forman una pequeña y alegre barriada, con una amplia avenida en cuya plaza central se ha levantado un monumento símbolo de los caballeros inválidos, que representa un soldado que, mutilado de ambas piernas, se levanta en alto. Es obra del profesor de la Escuela de Artes y Oficios señor Oarnelo y ha sido construido gratuitamente.

La agrupación de las seis casas es un bello grupo de color en el que el tono blanco de la cal y los colores alegres de las típicas celosías, dan una alegría extraordinaria a la pequeña barriada.

Se han hecho trabajos de allanamiento, de repoblación forestal, alcantarillado, traida de aguas, para que gocen los habitantes de todas las comodidades.

Cada casita tiene el nombre de un militar granadino y son seis nombres que encierran en sí sencillez el ejemplo de una vida entregada siempre al servicio de España: Coronel Muñoz, espitanes Fernández, Bermúdez de Castro, Castaño, Albalade y falangista Mateo Ferrer, los dos últimos caídos en la batalla de Huétor Santillán, en los primeros días de la guerra. Además de llevar cada casa el nombre de un prestigioso militar, en una hornacina que se instalará en la fachada llevará la imagen de la patrona del Cuerpo a que pertenecía el caído.

### Características de los edificios

Todas las viviendas de planta baja están magníficamente orientadas y el sol entra en todas las habitaciones, inundando de luz el interior de las casitas. El proyecto

de edificación es obra de los Servicios Técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que presentó cuatro planos, siendo aprobado el número dos. Para la construcción se ha huido de modernismos y todas las edificaciones responden al más puro estilo granadino, siendo las viviendas modelo en su género y estando maravillosamente adaptadas para el fin a que van a ser destinadas.

Cada casa cuenta con seis habitaciones, cocina, despensa, cuarto de baño, lavadero en el exterior, gallinero. También tienen entre todas las viviendas un amplio espacio dedicado a huerto y jardín, aproximadamente de dos marjales.

### Las casas se entregarán amuebladas y con la despensa llena

Todas las casas serán entregadas con los muebles correspondientes y con una nutrida y bien provista despensa. Muebles sencillos, cómodos, de puro estilo sevillano, adornan las habitaciones para hacer la vida cómoda y alegre a los futuros habitantes. En todos los comedores, platos de cerámica sevillana ponen en las paredes claras la nota de buen gusto y no falta en ninguna de ellas una bella imagen religiosa. Los dormitorios llevan camas de níquel y sus armarios, lámparas y mesitas de noche correspondientes. Las cocinas son perfectas. Con hornilla «económica», amplia despensa y una distribución en la que no falta el detalle más nimio, sólo esperan las manos femeninas que las pongan en actividad. Las despensas estarán el día de la entrega perfectamente abastecidas. Nada falta en ellas: desde el depósito de aceite refinado de 25 litros, un jamón, dos arrobas de vino, semillas de todas clases y su correspondiente arroz, y que serán suficientes para satisfacer al ama de casa más exigente.

En todas partes está atendido el detalle más pequeño y no falta ni el lujo de un aparato de «radio» que lleve en sus ondas la alegría al interior de sus hogares.

### El corral, con aves

En uno de los rincones del jardín cada casa lleva un gallinero moderno con una parte de espacio alambrado para que las aves no tengan necesidad para salir al aire y al sol, de estar en la parte dedicada a jardín. Estos gallineros serán entregados con seis gallinas, un gallo y un pavo.

La fecha de la entrega, todavía no fijada, será muy en breve y al acto, que promete tener la solemnidad que requiere, asistirán varios generales y otras ilustres personalidades.

Las casas han sido entregadas al general jefe de Mutilados, señor Millán Astray, para que él las destine a aquellos soldados que estime oportuno, habiéndole regalado el teniente coronel señor Rodríguez Bouzo que sean preferidos mutilados de la provincia de Granada.

## Delegación de Hacienda de Avila

### DEUDA PUBLICA

Se ha acordado el pago de las siguientes facturas de cupones de las clases de Deuda que a continuación se mencionan:

Vencimiento durante el tercer trimestre de 1938

Ferrovial amortizable 450 por 100. Emisión 1 Enero 1929. Número 2.

Inscripciones nominativas. Número 182.

A los señores tenedores de Deuda, cuyos valores se hallen en su poder, se les advierte que antes de presentarse a hacer efectivos sus intereses en la Sucursal del Banco de España, deberán presentarse en la Delegación de Hacienda de Avila, Negociado de Deuda, con los títulos correspondientes, el duplicado de la declaración jurada y el resguardo de la factura de cupones.

Vencimiento durante el cuarto trimestre de 1938

Perpetua interior 4 por 100. Números 43 al 47.

Perpetua exterior. Número 4.

Amortizable 4 por 100 (Sin impuesto). Emisión 1 Abril 1928. Número 12.

Amortizable 5 por 100 interior. (Sin impuesto). Emisión 1 Enero 1927. Números 28 al 30.

Amortizable 5 por 100. (Con impuesto). Emisión 15 Febrero 1937. Número 4.

Amortizable 4 por 100. (Con impuesto). Emisión 1908. Número 2.

Amortizable 450 por 100. Emisión 1928. Número 3.

Amortizable 5 por 100. (Sin impuesto). Emisión 1926. Número 18.

Ferrovial amortizable 450 por 100. Emisión 1 Abril 1928. Número 1.

Ferrovial amortizable 5 por 100. (Sin impuesto). Emisión 1925. Números 12 y 13.

Ferrovial amortizable 450 por 100. (Sin impuesto). Emisión 1929. Número 5.

Obligaciones tesoro 4 por 100. (Sin impuesto). Emisión 25 Abril 1935. Número 3.

Obligaciones tesoro 4 por 100. Emisión 11 Abril 1936. Número 1.

Obligaciones tesoro 350 por 100. Emisión 23 Octubre 1935. Número 1.

Obligaciones plan nacional de cultura 550 por 100. Emisión 1 Julio 1934. Número 1.

Obligaciones plan nacional de cultura 575 por 100. Emisión 5 Julio 1933. Número 1.

Inscripciones nominativas. Números 1 al 20, 22 al 42, trimestrales. Números 7, 9, 14, 18 al 82, 86 al 91 y 94.

Avila 30 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—El delegado de Hacienda, J. Berbén.

## Ayuntamiento de Avila

Relación nominal de vecinos y domiciliados de este Municipio, que han contribuido con donaciones en metálico a la suscripción pro «Aguinaldo del Combatiente», abierta en este Ayuntamiento:

Suma anterior, 11.330 85 pesetas.

- Don Juan Salgado Santiago, 15;
- don Juan Caldeiro y señora, 15;
- Colegio Oficial de Médicos, 200;
- don José de Vega, 25;
- don Teófilo Blanco Hernández, 2;
- don Julio San Pedro, 10;
- doña Rosa Sánchez, 3;
- doña Paula López Pérez, 5;
- doña Anita Ocaña, 1;
- don Pablo Ubeda Jiménez, 4;
- don Francisco de la Peña, 30;
- don José Pascual, 15;
- don Perfecto Vaquero, 10;
- don Sandalio Martín, 5;
- doña Mercedes Patiño, 10;
- señorita Conchita Calleja, 5;
- don Principio Blázquez, 5;
- doña Carolina Rodríguez Arabal, 25;
- Herrera y Losada, 10;
- don Angel Juarez Piers, 10;
- los niños Mary Tere y Rafael Santodomingo, 2;
- don Rafael Santodomingo, 3;
- Casa Social Católica, 50;
- don Romualdo Cristobal, 5;
- don Francisco Valverde, 10;
- doña Josefina Salvadiós, 50;
- doña Consuelo Salvadiós, 50;
- don Joaquín Fidalgo, 5;
- doña Matilde Torregrosa, 10;
- don Emilio Soto, 10;
- don Augurio Rodríguez, 200;
- don Salvador Ruiz Soler, 5;
- don Leoncio Pajares, 2;
- don Justo Sánchez, 5;
- un oficial del Ejército, 5;
- Inspección de Primera Enseñanza, 15;
- don Abelardo Núñez, 5;
- don Eladio Hernández, 5;
- don José Valés, 3;
- don Marcelino García, 3;
- don Eduardo Martínez, 15;
- doña Saturnina Erce, 2;
- don Domingo Jiménez, 2;
- don Marcelino Pérez, 25;
- viuda de Bernabé Saez, 25;
- don José Jiménez Mateos, 3;
- don Crescenciano Narrillos, 2;
- don Antonio Peña y señora, 5;
- don Francisco Durán, 5;
- don Angel Domínguez, 15.

Suma y sigue, 12.277 85 pesetas.

# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## Horario

### Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... { Preescolares.. Miércoles a las once.  
Escolares..... Martes y sábados.  
Lactantes..... Lunes y viernes a las once  
Maternología. Jueves a las once
- Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco.
- de Otorrinolaringología, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
- de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana.  
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde
- Vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve.  
Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde
- Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de-  
terminen nombre del enfermo e investigación deseada.  
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la  
mañana y se entregan a medio día.  
El Director, Fernando Chacón.

### CORREOS

- Apartados oficiales ..... de ocho y media a nueve
- Listas, Apartados y venta de sellos ..... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
- Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales ..... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve
- Otro postal y Caja de Ahorros..... de diez a trece
- Repartos de correspondencia a domicilio Dos diarios: el primero a las nueve y me-  
dia y el segundo a las diecisiete.
- Recogida de buzones En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se re-  
coge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos
- Reclamaciones De once a tres, excepto los domingos y días festivos.
- Secretaría De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.

Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.  
Por la tarde no se admiten impresos certifi-  
cados, envíos militares, ni paquetes postales.  
Los domingos y días festivos por la tarde  
no hay servicio.  
Los domingos y días festivos no hay servicio  
Los domingos y días festivos sólo el de la  
mañana.

### TELEGRAFOS

- Servicio de telegramas ..... Permanente.
- Cable telegráfico..... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos tarjetas ni notas de carácter actual.  
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Evite estos peligros



**COLITIS  
DISENTERIA  
IRRITACION INTESTINAL**

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

**SAIZ DE CARLOS**

Dirección provisional: San Bartolomé, 1. SAN SEBASTIAN

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

**PASAJE**

Todo confort.  
Se sirven bodas y banquetes.  
Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mena, 11.—Salamanca

**LUCHA ANTITUBERCULOSA**

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.  
Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.  
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotomas.  
Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.  
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.  
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**“EL DIARIO DE AVILA”**

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide.  
Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.

### MOTOR

compro de aceite pesado de 25 a 35 H. P., Vertical. Dirección: Miguel Arroyo. Sahagún.

### Chocolates S. ANTONIO

Preferidos por los buenos paladares. Venta en ultramarinos y confiterías

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y presentarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.  
De esta forma se adelanta en el envío a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

### Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos paradores, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Realidad, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencias de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.  
Cámara de Comercio, de 10 a 2. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Seguridad e Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 10. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Vales y Letras, de 11 a 2 y de 17 a 10. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El limo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

### “Pomada Cerec,”

cura diarreas, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

### Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL		
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arevalillo a las... 10	
de Arevalillo a las... 11'30	a Avila a las... 14'30	
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL		
Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arenas... 11'30	
de Arenas a las... 12'30	a Avila a las... 17	
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada		
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA		
Salida de Avila a las... 15	Llegada a V. del Obispo... 18	
de V. del Obispo... 7	a Avila a las... 10	
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)		
1.ª salida de Avila a las 8....	Llegada Salamanca a las... 10'15	
2.ª salida de Avila a las 18....	Llegada Salamanca a las... 21'30	
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Avila a las... 9'30	
2.ª salida de Salamanca a las 15'30.	Llegada Avila a las... 18	
LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)		
Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 12	
	Llegada a Leganés a las... 15'30	
	a Oseta a las... 18'40	
	Llegada a Leganés a las... 13'40	
Salida de Oseta a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 16'40	
	Llegada a Avila a las... 19	
CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE		
(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)		
Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 13	
	Llegada a Leganés a las... 17'55	
	a Oseta a las... 18'05	
	Llegada a Leganés a las... 9'40	
Salida de Oseta a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... 13'15	
	Llegada a Avila a las... 16'50	

### ¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEORIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

30 PAGINAS 25 CENTIMOS

### LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las... 7	Llegada a Piedrahita a las... 9	
	a Barco a las... 10	
2.ª Salida de Avila a las... 16	a Piedrahita a las... 17,40	
	a Barco a las... 18,45	
1.ª Salida de Barco a las... 7	Llegada a Piedrahita a las... 7,40	
	a Avila a las... 10	
2.ª Salida de Barco a las... 13	a Piedrahita a las... 13,40	
	a Avila a las... 16	

### LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Villacastillo a las... 8	
	a Segovia a las... 10	
Salida de Segovia a las... 16	Llegada a Villacastillo a las... 18	
	a Avila a las... 19	

### LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las... 17'30	Llegada a Arevalo a las... 19	
de Arevalo a las... 7'30	a Avila a las... 9'30	

Lea V. «El Diario de Avila»

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Chamberlain visitará al Papa

Reunión del Congreso Fascista.—El aniversario de la restauración de Portugal.—Desórdenes en Irlanda

LONDRES.—El corresponsal diplomático de la Agencia Reuter, anuncia que en la próxima visita de mister Chamberlain a Roma, éste se entrevistará con Su Santidad el Papa.

Se sabe por otra parte que no hay preparativo alguno para esta visita.

Reunión del Congreso Fascista.—ROMA.—A las veintidós horas ha dado comienzo en el Palacio de Venecia la reunión del gran Congreso Fascista, bajo la presidencia del jefe del Gobierno, señor Mussolini.

A las veintuna treinta se procedió a izar solemnemente la bandera del partido en el balcón del Palacio; el acto fué acompañado por la música, asistiendo al mismo numeroso público que saludó brazo en alto la enseña fascista y aclamando frenéticamente al Rey Emperador Víctor Manuel y al Duque de Italia.

Discurso del conde Ciano

ROMA.—El discurso pronunciado por el ministro de Asuntos Exteriores de Italia, conde Galeoto Ciano, en la Cámara fascista, ha sido radiodifundido por toda Italia y acogido con delirante entusiasmo por todos los grupos que se agolpaban junto a los altavoces públicos para escuchar este trascendental discurso. En algunos lugares, terminado éste, se organizaron espontáneas manifestaciones.

Cuando la Cámara acogió con aplausos las palabras del conde Ciano, el público, que le escuchaba en las calles, aplaudía instintivamente. Las aclamaciones subieron de grado al finalizar el discurso en el momento en que el orador dirigió un saludo al Rey Emperador y al Duque, forjadores de la grandeza del Imperio fascista.

Aniversario de la restauración de Portugal

LISBOA.—La Asamblea Nacional en su sesión de ayer designó a los diputados que han de constituir la ponencia para el estudio de la ley de Presupuestos de 1939. La Asamblea suspendió seguidamente sus trabajos hasta el próximo día 12 de diciembre.

—Mañana se celebrará en todo el país la conmemoración del 298 aniversario de la restauración de Portugal, con solemnidades militares, en

las que tomarán parte las juventudes uniformadas de Mazidade Portuguesa

El jefe de la Guardia de Hierro muerto a tiros

BUCAREST.—El general Codreanu, organizador y jefe de la Guardia de Hierro, ha resultado muerto en las circunstancias que expresa el siguiente comunicado expedido por el Cuartel General del segundo Cuerpo de Ejército.

«Durante la noche del 29 al 30 fueron trasladados varios presos, entre ellos el general Codreanu, desde su presidio anterior a otro próximo a Bucarest.

Al llegar el convoy a las cercanías del bosque, situado a la altura del cruce con la carretera de Bucarest a Ploesti, a unos cinco kilómetros de la capital, un grupo de desconocidos que se dieron a la fuga abrieron fuego contra la escolta de los presos. Estos aprovecharon la ocasión y lanzándose fuera de los automóviles, que eran descubiertos, emprendieron precipitadamente el camino hacia el bosque, con el propósito claro de evadirse. Los guarderms dispararon sobre los fugitivos, resultando muertos el general Codreanu, que estaba condenado a diez años de prisión y a interdicción de los derechos civiles; el asesino del presidente del Consejo señor Ducas, condenado a trabajos forzados perpetuos, y los asesinos del señor Steresco, condenados a diversas penas. Presentadas las autoridades civiles y militares de la demarcación en e sitio de autos, comprobando la muerte de los catorce fugitivos».

Desórdenes en Irlanda

LONDRES.—Comunican del Belfast que se advierte cierta tensión en la Irlanda del Norte. Se han producido varios atentados, cometidos por grupos de algunos centenares de republicanos, que parecen obedecer a un plan largamente preconcebido. Dichos atentados se han concentrado en los puestos fronterizos que separan el Uster e Irlanda, habiendo tenido particular importancia el asalto del puerto Killin, en la carretera de Dublin a Belfast. La policía busca a los autores de dichos atentados que parecen tener por cruz la prohibición de ciertas reuniones.

Carne de presidio

En la calle del Faubourg Saint-Honoré la policía dió el alto, en la madrugada del domingo al lunes, a René Georges, de 18 años, que acababa de combatir en el Ebro. El sujeto en cuestión desvalijaba una tienda de sedas, cuya puerta había logrado abrir con llave falsa. En su poder se encontró todo un material de escafo y robo nocturnos. Otro licenciado de las brigadas internacionales Roberto Routier, de 25 años, había sido detenido horas antes por haberse apoderado de una bicicleta en la Bolsa del Trabajo. Lástima que «L'Humanité» y le «Populaire», nodriza y madrina, respectivamente, de la recluta extranjera, ignoren o finjan ignorar uno y otro suceso. Su silencio no impide, sin embargo, que la flor y nata del antifascismo sienta, apenas relente, grada a la vida civil, la legítima coacción de encontrarla a sí misma. Y si se trata, no más, de su gusto morboso por la estafa y la rapiña... Si solo pagara la propiedad ajena... Porque la delincuencia de «los hombres de mano» del marxismo no se sacia, desgraciadamente, dándole al pedal de otro o vaciando un cesterate que no es suyo. Su medio predilecto es la sangre, y la agresión homicida su deporte favorito.

De algunas semanas a la fecha, los milicianos faeron protagonistas en París y en los departamentos, de cinco ataques a mano armada, tres de ellos mortales de necesidad. Recordemos, para mayor edificación, que la víctima no perteneció siempre al sexo fuerte. Dos veces fué una mujer quien pagó con su vida la imprudencia de haber seguido desde España al compañero que las nuevas leyes de la República le habían dado por cónyuge. Si todo esto ocurre en ciudades pacíficas, cuyo régimen judicial pena, en el mejor de los casos, las infracciones al Código con varios meses de cárcel, qué habrá ocurrido y qué ocurrirá todavía en la sílgida y desorganizada porción de España que tiraniza el Frente Popular? Por las muestras, no exageran las referencias sobre las atrocidades que los milicianos cometen al otro lado de las avanzadas nacionales: robos, saqueos, profanaciones, violaciones, asesinatos, ilustran el contacto de los héroes de la libertad con la población civil, urbana o rural.

Piadosamente habíamos llamado a los que cayeron carne de cañón. Carne de hospital solemos decir de los que sobreviven, casi todos mutilados o enfermos. Pero ¿por qué engañarnos a nosotros mismos? A esta humanidad desalmada y sectaria sólo le cuadra el rótulo de carne de presidio o de horca. Todos, cuál más, cuál menos, participan de la moral de aquel voluntario que, refiriéndose a su amputación, voceaba cinicamente la otra noche en un café de la rue Montmartre: «Yo dejé en España la pierna pero me hé traído su peso en oro, o, polo menos, en plata...» (A. I. E.)

GOBIERNO CIVIL DE AVILA  
Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR

A fin de conseguir una estadística completa de la producción y consumo de patatas, se dictan las siguientes normas:

- 1.ª Los cosecheros, almacenistas y tenedores de este artículo, hasta el día 10 de diciembre próximo, deberán presentar en las respectivas alcaldías declaraciones juradas en las que se hagan constar por parte de los cosecheros los siguientes datos: a) Cantidad recolectada, (si aun no hubiesen sacado de la tierra algunas cantidades, las expresarán, aproximadamente, siempre en kilogramos). b) Cantidad que precisa el cosechero para consumo y siembra. c) Cantidad que reserva a Intendencia Militar. d) Cantidad vendida hasta la fecha de declaración. e) Existencias en la misma fecha. Los almacenistas y tenedores solo harán constar en su declaración las existencias en la fecha en que la presenten.
- 2.ª Las transacciones de este artículo al por mayor, se ajustarán a las instrucciones dictadas.
- 3.ª Los señores alcaldes revisarán las declaraciones para cerciorarse de que se hacen constar en las mismas todos los datos solicitados y confeccionará un resumen nominal, en el que conste, uno por uno todos los declarantes y datos respectivamente declarados, cuyos resúmenes remitirán a esta Junta de tal modo que tengan su entrada en la misma antes del día 15 de diciembre próximo. Relacionarán separadamente los cosecheros, de los almacenistas y tenedores.
- 4.ª Cualquier deficiencia en la confección de estos resúmenes así como retraso de su envío, será motivo de sanción.

Se ha recibido en esta Junta, circular del Ilmo. Sr. Jefe Nacional del Servicio de Abastecimientos y Transportes, en que se comunica, que con el fin de unificar las diferentes autorizaciones de precios existentes, el Ministerio de Industria y Comercio, ha dispuesto, que todas las manufacturas de hojalata, incluso litografiada deberán venderse a los precios de 1936 mientras no sean nominalmente autorizadas por la oficina central de precios de dicho ministerio.

Lo que se hace público para general conocimiento y observancia. Avila 30 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

Junta local del Día del Plato Unico y Día sin Postre

Se recuerda a los dueños de Hoteles, Casas de huéspedes y establecimientos similares, que los días 1, 2 y 3 harán efectivas sus cuotas. Asimismo satisfarán las suyas los vecinos de las calles correspondientes entre las letras A, y P., de esta solo las plazas, los días 5, 6 y 7. Y los días 9, 10 y 12 los de las calles comprendidas entre las letras P (excepto las plazas) hasta la Z. El pago se efectuará como de costumbre en las Oficinas de la Delegación de Hacienda los días antes señalados de tres a seis de la tarde. Avila 30 de noviembre de 1938.—III Año Triunfal.

BOCA Y DIENTES  
ORIVE  
Médico Odontólogo  
Generalísimo Franco, 4  
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9  
Teléfono 348

AVILA AL DIA

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia civil de Barco de Avila ha denunciado a 125 vecinos de los pueblos de aquel partido por viajar sin salvoconducto. Del hecho se ha pasado el parte correspondiente al Ilmo. señor delegado de Orden Público.

Denunciados

Han sido denunciados Agustín Dovar vecino de El Tiemblo por faltas al código vigente de armas y municiones; y Marcelina Barroso por transportar bellotas careciendo de autorización para ello.

Sección Agronómica de Avila

En la circular de esta Jefatura de fecha 30 de noviembre, publicada ayer en EL DIARIO DE AVILA, señalando los precios de harina y pan para el mes de diciembre, por un error telegráfico figuraba la pieza de pan de dos kilos bregado al precio de 1'25 ptas, siendo que éste es el señalado para la pieza de dos kilos flama, debiendo rectificarse por lo tanto el precio de la pieza de dos kilos bregado, que continúa en 1'30 ptas. Los precios de las demás piezas son los mismos que se publicaban. El único pan de lujo autorizado es el viena de 1'25 gramos, que se venderá a 0 10 ptas. El Ingeniero Jefe, Francisco de la Peña.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Avila

Convocatoria Especial de Ingreso  
El próximo día 10 de diciembre, a las nueve de la mañana, tendrá lugar el examen de ingreso autorizado excepcionalmente por Orden de 5 de noviembre de 1938. Los alumnos inscritos para la práctica de dicho examen vendrán provistos de pluma estilográfica o lapiz tinta en defecto de aquella. El director, Luis M. Almansa. El secretario, Juan J. Martín.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Avila

Organizaciones Juveniles de Madrid  
Se ordena a todos los camaradas afiliados a esta organización residentes en Avila, que se presenten en esta Representación (Avenida de Portugal, 4) mañana día 2 de Diciembre a las doce y media de la mañana para abonar las cuotas del mes. Por el Imperio hacia Dios. Avila, 1 de diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El representante,

El Día del Cruzado

El Exmo señor Obispo ha publicado las instrucciones para la celebración de El Día del Cruzado que consistirán en Vigilias nocturnas en la noche del 7 el 8, Misas de Comunión, etc. Se invita a los fieles a que simbolice en un obsequio para los combatientes las plegarias que por éstos elevarán el día de la Inmaculada. Cuando se recoja, se destinará a adquirir Crucifijos para que ni uno solo de los combatientes de la España Nacional deje de tener la imagen de Jesucristo, así como devocionarios, medallas y otros objetos de piedad, que con frecuencia solicitan y de que la mayoría de ellos carecen. Si en algún pueblo, por apremios de tiempo, no pudiera verificarse la colecta, podrá diferirse a uno de los demás días festivos del mes de Diciembre.

**Hierro Líquido**  
El calzado dura 4 veces más, y evita la humedad a los pies. — De venta en Plaza Hijos de Cristóbal Pardo y Calzados «La Confianza»

Ecos de Sociedad

Se encuentra en Avila el comisario jefe del cuerpo de Investigación y Vigilancia don Celestino Ortiz. —Ha regresado de Salamanca, donde ha predicado la novena de la Milagrosa, el canónigo Lectoral de esta Catedral don Eduardo Martínez.

Rápido restablecimiento del Papa

ROMA.—El periódico católico «Avvenire d'Italia», subraya el prodigioso restablecimiento de Pío XI y la vuelta a su actividad ordinaria después de apenas cuarenta y ocho horas del grave ataque de asma cardiaca, que despertó tantas aprensiones, que hizo llamar a la cabecera de su lecho al Cardenal Gran Penitenciario que debe asistirlo en caso de peligro de muerte.

En efecto, en la jornada del domingo, el Papa, que a pesar de sus ochenta y un años se levanta muy temprano, después de haber celebrado la misa, empezó a las diez la serie de audiencias, empezando por recibir al Cardenal Secretario de Estado. Las audiencias continuaron hasta la una y cuarto y fueron, en total, diez. A la una y cuarto el Pontífice recibió en la Sala del Consistorio a los peregrinos húngaros, a los que dirigió un discurso de un cuarto de hora, revelando asombrosa lucidez y potencia de espíritu. Por la tarde el Papa tomó parte en los ejercicios espirituales, asistiendo durante una hora al sermón del padre jesuita Degiovanni.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer  
Fué presidida por el alcalde, señor Iranzo, y asistieron todos los gestores. Se aprobó el acta de la sesión anterior, así como las cuentas de la semana y nóminas de jornales. Fué nombrado el caballero mutilado Valeriano García guarda del abastecimiento de aguas. Pasan a estudio de la comisión de Hacienda los presupuestos de ampliación de la red del abastecimiento de aguas. Se aprobó el contrato para la ejecución definitiva en marmel y bronce de la placa que da el nombre del Generalísimo Franco a la antigua calle de Zendera. Fué aprobada por la corporación la liquidación de las obras realizadas en la calle del Tostado y la recepción provisional de las mismas. Se aprobaron el padrón de inquilinato para el último trimestre del año actual y la habilitación de un crédito. Por último fué acuerdo contribuir con cantidad, por una sola vez, a los cultos de rogativa que se celebran en la iglesia de la Santa. Acto seguido se levantó la sesión.

El próximo sábado a las once de la mañana tendrá lugar en el Palacio Consistorial la imposición de medallas distintivo a los caballeros mutilados que han sido nombrados para ocupar cargos retribuidos en la corporación. Una circular del Gobernador  
El Gobernador civil ha dirigido a las autoridades correspondientes, y

especialmente a los alcaldes, una circular en la que les dice que son los encargados de dar curso a las instancias de los padres que tengan dos hijos en el frente, cuando reemplacen al tercero, al ser éste movilizado.

Nombramiento de maestro

Por la Sección Administrativa de primera enseñanza ha sido nombrado maestro interino de Mijares don Eugenio Alonso Jiménez.

Declaración de prófugos

El Ayuntamiento de Hoyo de Pinares, por no haber comparecido a la citación que se les ha hecho, ha declarado prófugos a 12 movilizados pertenecientes al reemplazo de 1927.

Subsidio combatiente

El «Boletín Oficial» publica la relación de las familias de combatientes que cobrarán subsidio en el presente mes.

Servicio Nacional de Propaganda

Jefatura provincial de Avila  
ADMINISTRACION  
La Jefatura provincial de Propaganda pone en conocimiento de todos los particulares o entidades que sean titulares de créditos en contra de ésta, la necesidad, para cumplimentar órdenes de la superioridad, de presentar por cuádruplicado todas las facturas pendientes en un plazo que no excederá del día 4 del mes de diciembre actual. Las facturas a que la presente se refiere se agruparán en los siguientes apartados:  
1.—Facturas contra la Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. (19 de julio de 1936 hasta el 20 de abril de 1937).  
2.—De la Delegación de Propaganda de la comisión Tradicionalista (La misma fecha anterior).  
3.—De la Delegación de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. (30 de abril de 1937 a 1.º de julio de 1938).  
4.—De la extinguida Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda.  
5.—De la Jefatura de Servicio Nacional de Propaganda (desde 1.º de julio de 1938 hasta 30 de noviembre). Esta Jefatura provincial de Propaganda pone en conocimiento de todos los particulares o entidades citadas, que la no presentación de las facturas en el plazo señalado se entenderá como renuncia en favor del servicio. Avila 1 de Diciembre de 1938.—(III Año Triunfal).—El administrador, B. González.—V.º B.º.—El jefe provincial, Juan Gómez Málaga.

Clinica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas  
DIRECTOR:  
Teodoro Jiménez Velázquez  
Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.  
Consultas de 3 a 5  
Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación)  
Tel. Domicilio 298. Clínica 321  
AVILA. Tip. y Ed. de Segura Marfía